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Связующая нить поколений 
 

 
VIII Республиканский экологический 

форум подтвердил: только общими 
усилиями мы сможем сохранить 
«многоликое лицо» нашей планеты — ее 
уникальное биоразнообразие. 

Ученые, специалисты -экологи, 
политики, производственники, 
общественные деятели, студенты, 
школьники — сотни людей разных 
профессий и возрастов объединило на этом 
зеленом вече общее стремление сохранить 
природное богатство и свести к минимуму 
негативное воздействие на окружающую 
среду. С 50-летием со дня создания 
природоохранной службы экологов 
поздравил Президент Беларуси. 

  
Курс на импортозамещение 
Александр Лукашенко подчеркнул, что 

Беларусь с 2013 года будет полностью 
обеспечивать себя семенами кукурузы. 
Президент напомнил, что в свое время был 
взят курс на расширение посевов данной 
культуры. Как показала практика, данное 
решение не стало ошибкой. Так, если в 
2005 году в республике засевалось 
кукурузой около 480 тысяч гектаров, то в 
последние годы эта цифра возросла 
примерно до 800 тысяч. При этом речь шла 
не просто о расширении посевных 
площадей, но и о необходимости 
обеспечения хозяйств страны семенами 
этой культуры отечественного 
производства, которые раньше 
преимущественно закупались заграницей. 

Всего в Беларуси работает два 
кукурузокалибровочных завода — в 
Мозырском (Гомельская область) и 
Ивацевичском (Брестская область) районах. 
То есть фактически в этих двух областях 
создана основная сырьевая зона по 
производству семян кукурузы. Как было 
доложено Президенту, по урожайности 
белорусские сорта полностью 
соответствуют импортным. Кроме того, 
экономятся значительные валютные 
резервы, которые раньше шли на закупку 
семян. Только в этом году экономия 
составила 19 млн. евро. 

Кроме того, в перспективе, когда 
Беларусь полностью обеспечит себя 
семенами кукурузы отечественного 
производства, появится возможность их 
экспорта — спрос на семена кукурузы 
достаточно высок. 

Еще в 2001 году, как передает БелТА, 
Президент поддержал предложение 
белорусских ученых на 80 — 90 процентов 
обеспечить страну собственными семенами 
кукурузы. 

 
Что имеем — сохранить 
Президент также отметил 

необходимость ориентироваться на 
заключение долгосрочных контрактов в 
торговле сельхозпродукцией. В этом году 
складывается исключительно высокая 
рентабельность картофеля — до 100 
процентов. «Даже нефтепереработка не 
дает такую рентабельность», — добавил 
Александр Лукашенко. 

При этом глава государства 
подчеркнул, что необходимо 
ориентироваться на полный цикл 
производства как по картофелю, так и по 
кукурузе, полностью обеспечивая себя 
семенами собственного производства. 

Президент заметил, что ситуация на 
мировом рынке сельхозпродукции будет 
только усложняться, в том числе по причине 
быстрого роста населения в мире. Именно 
поэтому «сельскому хозяйству надо уделить 
достаточно внимания и четко определить, 
чем мы будем заниматься», подчеркнул 
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Александр Лукашенко. В то же время он 
отметил необходимость воспользоваться 
ситуацией на рынке и ориентироваться на 
заключение долгосрочных контрактов с 
зарубежными партнерами на поставки 
белорусской сельхозпродукции. «Мы 
должны знать конкретных покупателей 
наших товаров и иметь с ними 
договоренности», — считает глава 
государства. 

Особое внимание он также обратил на 
состояние хранилищ для сельхозпродукции. 
«Нечего производить, если не можем 
хранить»,— подчеркнул белорусский лидер, 
потребовав уделить максимальное 
внимание тому, как сохранить урожай, 
начиная от силоса и заканчивая овощами и 
фруктами. 

Кроме того, Александр Лукашенко в 
очередной раз обратил внимание на то, что 
у населения необходимо купить всю 
сельхозпродукцию, которую люди пожелают 
продать, заплатив справедливую цену. 

Говоря о тенденциях на мировом 
рынке сельхозпродукции, глава государства 
подчеркнул, что в следующем году ситуация 
будет аналогичной. «Надо планировать так 
посевные площади, чтобы и на будущий год 
мы могли иметь хорошую копейку», — 
заключил Александр Лукашенко. 

 
Европейские стандарты 
При посещении Мозырского НПЗ 

Александр Лукашенко сообщил, что в 
Беларусь планируется поставить в 
следующем году 8 — 9 млн. тонн 
венесуэльской нефти, а в 2012-м — 10 млн. 
тонн, В этом году из Венесуэлы в Беларусь 
будет поставлено 4 млн. тонн нефти. 

Как отметил председатель концерна 
«Белнефтехим» Валерий Казакевич, 
Мозырский НПЗ к концу года выйдет на 
объемы прошлого года вместе с 
переработкой вторичных ресурсов, а в 
последующем есть возможность 
увеличения. «То есть катастрофы не 
произошло ни с финансовой, ни с 
производственной точки зрения. А будущий 
год просматривается лучше», — сказал 
Президент. 

Виктор Куклов 
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